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三司：全力配合完成本地立法
中央有關部門近日在香港召開多場座談會，

廣泛聽取社會各界對完善特區選舉制度的意見。
政務司司長張建宗、財政司司長陳茂波、律政司司

長鄭若驊昨日分別出席了三場相關座談會。他們認為，中
央積極聽取香港各界意見，充分考慮香港的實際情況來完
善選舉制度，特區政府未來會全力配合完善香港選舉制度
的工作。

特區政府將全面開展宣傳解說工作

大公報記者 高仁、海芯葆

取消區議會選委
政界：理所當然

【大公報訊】公務員事務局局長
聶德權昨日在立法會一個委員會表示，
據目前粗略掌握的情況，拒絕簽署宣誓
聲明的公務員有100多人，不足200人。
相關部門正在抓緊整理資料，再向局方
匯報。這些拒簽宣誓聲明的公務員，需
要離開公務員隊伍，當局也會按照現有
紀律和懲處程序去處理。今年1月起，
特區政府要求全體現職公務員宣誓或簽
署聲明擁護基本法及效忠香港特區。對
此，聶德權介紹說，對於拒絕簽署聲明
的公務員，有關部門已發信並要求他們
說明原因。在收到回覆後，將會啟動相
應機制處理，他們需要離開公務員隊
伍，當局也會按照現有紀律和懲處程序

去處理，所需的時間不會很久。

將加強相關培訓
聶德權還表示，其他已簽署聲明的

同事，即絕大部分公務員都很清楚基本
責任和擔當，按照基本法效忠特區政
府。不過他也指出，香港公務員過去對
於擁護基本法及憲制秩序的了解及培訓
均不足夠，日後需要加強，目前正檢視
現行公務員培訓的做法。

批發及零售界議員邵家輝形容，不
肯簽署聲明的公務員 「好行夾唔送」 ，
直言這些人不要再浪費時間，他亦關注
當局會否率先邀請公務員隊伍接種新冠
疫苗，給予市民多些信心。聶德權說，

疫苗接種是抗疫重要一環，優先接種疫
苗的群體包括紀律部隊及衞生部門的人
員，他重申，特區政府的目標是今年內
為絕大部分市民接種疫苗。

有警員拒宣誓須離職
另外，警務處助理處長（人事）

陳民德近日在接受傳媒訪問時亦透露，
在特區政府要求公務員簽署聲明或宣誓
擁護基本法和效忠香港特區後，有不到
10名香港警員離職。

對於這不到10名警員拒絕宣誓與簽
署聲明而選擇離職，陳民德說： 「這對
警隊沒有損失，並相信他們的離去，對
警隊甚至對他們而言或許更好。」

【大公報訊】基本法委員會副主任
譚惠珠昨日在電台節目中表示，完善本
港選舉制度要補足對 「愛國愛港」 的理
解，確保選出愛國者參與管治香港。她
強調，今次完善有關制度涉及對基本法
附件一、附件二的修改，基本法正文條
文不會更改，市民毋須擔心。

審委會會以事實作決定
譚惠珠形容，香港若有人 「反中亂

港」 ，情況如同有人在前行火車前的路
軌投擲物品，令列車無法再前行，明顯
存在安全隱患。她認為，要按基本法中
提出的 「實際情況」 循序漸進發展民主

制度，管治一個地方，採取 「冒進」 方
式是解決不到問題的。

至於新設立的選舉資格審查委員會
所作出的決定是否不容推翻或司法覆
核，譚惠珠說，委員會並非行政機關，
其決定不容易被司法覆核，但相信事實
和真理可以 「制衡」 委員會的決定。

全國人大日前表決通過關於完善香港選
舉制度的決定後，連日來， 「香港各界撐全
國人大決定完善選舉制度連線」 在全港各區擺設街
站，收集市民支持人大決定的簽名。行政長官林鄭月娥
昨日到民建聯位於港鐵堅尼地城站出口的街站簽名，以行動力
撐《決定》。

另外，截至昨晚23時，已有逾58萬人次參與有關網絡聯署。
大公報記者周宇
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譚惠珠：完善制度不用更改基本法正文

聶德權：將盡快處理拒宣誓公僕
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◀政府強調，公務員
過去對於擁護基本法
及憲制秩序的了解及
培訓均不足夠，日後
需要加強。

▶近日社會各界人士
在全港各區擺設街
站，呼籲市民簽名支
持人大《決定》。

▲林鄭月娥手執簽名板，與街站義
工合照。

◀▲特首林鄭月娥，昨
日到民建聯位於港鐵堅
尼地城站出口的街站簽
名，以行動力撐《決
定》。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：
中央有關部門昨日在港舉行 「聽取香港
社會各界人士關於完善香港特別行政區
選舉制度意見座談會」 ，社會各界反應
熱烈，認為中央認真聽取香港意見，做
法民主。不少意見都指出，攬炒派區議
員胡作非為，取消區議會在立法會及選
委會議席是理所當然，而選委會代表社
會各界利益，選委會在立法會佔較多比
例也是有利社會穩定的做法，同時體現
了均衡參與。

陳曉峰：
座談會體現互相尊重

港區全國人大代表陳曉峰認為，中
央高度重視香港各界的意見，所以安排
了多場座談會聆聽各界聲音，這是非常
好的安排，互相尊重。各界人士應該要
積極發聲，有助完善香港選舉制度，希
望港人會找合適的代表反映意見。他續
說，大家給予意見的大前提，就是建議
能夠有利於 「一國兩制」 的發展，今次
中央下定決心完善香港選舉制度，並提
供足夠資源，他相信全國人大的決定能
夠順利落實，貫徹 「愛國者治港」 。

傅健慈：
「234比例」保選舉安全

全國港澳研究會會員、法學教授
傅健慈歡迎中央有關部門在港舉行座談
會，深感中央是認真聆聽社會各界意
見。對於完善選舉制度的建議，他同意
選委會及立法會應該取消區議會的議
席。他指出，攬炒派當選後胡作非為，
選舉制度需要完善。未來選委會肩負提
名行政長官及立法會議員的功能，他認

為，區議會只是諮詢架構，不是必需，
所以可以剔除。傅健慈建議，立法會日
後的組成比例應該是 「234」 ，即是選
委會界別佔四成，功能組別佔三成，直
選佔兩成，這樣是具有廣泛代表性，亦
能確保選舉安全，同時體現社會各界均
衡參與的原則。

駱勇：
中央有效回應主流民意

香港優才及專才協會主席駱勇表
示，完善選舉制度，落實 「愛國者治
港」 是 「一國兩制」 的原則底線，亦是
香港的希望。中央高度重視香港社會各
界不同意見和聲音，積極行動，通過座
談會等多種方式，真誠細緻聽取各界意
見，有效回應主流民意，確保 「一國兩
制」 行穩致遠，不僅能夠有效維護中央
和香港根本利益，亦符合香港社會整體
利益！他強調，立法會增加選委會界別
分組，更能體現均衡參與的原則。

畢文泰：
「一國兩制」是最大優勢

香港湖北社團總會法律顧問畢文泰
認為，一直以來，任何涉及制度變動的
舉措，中央都高度重視及尊重港人意
見。 「一國兩制」 是香港的最大優勢所
在，不斷完善選舉制度以維護 「一國兩
制」 才能為香港的發展開闢更加廣闊空
間。中央和香港堅持 「一國兩制」 、
「港人治港」 、高度自治的決心堅定不

可移。選舉制度的完善是選前把關和選
後監督的有機統一，是一個全流程的監
督機制，從而確保香港的管治權牢牢掌
握在愛國者手中。

張建宗：確保各場選舉有序舉行
張建宗回覆《大公報》查詢有關出

席座談會的感想時表示，特區政府會全
力配合完善香港選舉制度的工作，全面
開展宣傳解說工作。對於社會上流傳的
不實言論，特區政府要及時澄清謠言、
釐清事實、以正視聽。此外，特區政府
會力爭早日完成本地立法，並確保未來
十二個月的各場重要選舉有序順利舉
行。

張建宗指出，香港國安法填補香港
自回歸以來在維護國家安全的風險缺
口，而 「十四五」 規劃綱要為香港未來
經濟發展提供歷史機遇。香港國安法、
決定和 「十四五」 規劃綱要三位一體，
有機結合，發揮定海神針的作用，為香
港的長遠發展及長期繁榮穩定保駕護
航。

陳茂波：令特區管治更有效
陳茂波會後發表 「司長隨筆」 。他

認為，中央對香港非常重視和關心、對
全面貫徹落實 「一國兩制」 這方針的決
心非常堅定。香港國安法及完善香港選
舉制度都是為香港好，目的是要讓香港
長治久安， 「一國兩制」 、 「港人治
港」 、高度自治可以貫徹實行。過去的
社會亂象，危及香港以至國家的安全，
迫使中央必須出手處理。

陳茂波說，這次 「人大決定＋修
法」 ，是為落實 「愛國者治港」 這根本
原則，是為 「愛國者治港」 提供堅實的
法律和制度保障以及有效的支持。完善

選舉制度讓香港特區的管治更有效，讓
特區政府更有能力及空間處理積累已久
的深層次問題、改善市民的生活，推動
香港社會及經濟的可持續發展。

另外，他認為，管治者必須有大局
意識、要團結、認清目標，往正確的方
向堅定前行，這是參與管治者的責任。
具體細節上的分歧，一定可以通過溝通
協商來解決。

至於以英美為首的西方國家對人大
有關決定指手畫腳，陳茂波認為是意料
中事，他強調 「國家過去幾十年不平凡
的發展道路，香港一直以來的發展軌
跡，告訴我們應該對自身的制度優勢有
自信。」 港人必須團結一致、堅定不
移、無畏無懼的將全國人大的決定執行
好。

鄭若驊：率領律政司全面配合
鄭若驊回覆《大公報》查詢時表

示，十分感謝中央在短時間內迅速安排
座談活動，積極收集香港各界意見，充
分考慮香港的實際情況來完善選舉制
度。

鄭若驊指出，全國人大常委會即將
會依法修改基本法附件一及附件二，繼
而香港特區亦會修改本地相關法例。她
會率領律政司全面配合政府的工作，希
望盡早落實人大決定及經修改的基本法
附件一及附件二以完善選舉制度，提升
香港特區的治理效能，讓 「一國兩制」
行穩致遠，有效維護國家主權、安全和
發展利益，繼續保持香港的繁榮和穩
定。


